

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Madrid un mes. 6 reales
Provincias, trimestre. 24
Estranjero y Ultramar. 60
No suscribe únicamente en su adm.
nistracion de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 877, DE LA MAÑANA. MADRID.—MARTES 5 DE FEBRERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICION.

por real decreto de 30 de enero se declaran de utilidad pública las obras de desecación y saneamiento de los terrenos ocupados por las lagunas Alta, Grande y Salada, contiguas a la villa de Pedrera, provincia de Sevilla, y se autoriza a don José María Marrón y don Antonio María Carrasco para que procedan al desagüe y saneamiento de los terrenos inundados, previa expropiación forzosa, con arreglo a la ley de 17 de julio de 1836, de la parte de las lagunas cuyos dueños no hubieran convenido en la cesión hecha ante el ayuntamiento al primero de dichos interesados, así como de las demás tierras de propiedad particular que fuere necesario ocupar para la construcción de las obras proyectadas. Los concesionarios quedan obligados a la conservación de la alcantarilla que se ha de construir entre las lagunas Alta y Grande en el camino que va de Granada a Sevilla, y a la del canal de desagüe desde las lagunas al arroyo salinero.

Se ha declarado sin efecto el nombramiento de gobernador del castillo de las Peñas de San Pedro en favor del primer comandante D. Lesmes Salazar y Echevarría, nombrándose para dicho cargo al primer comandante escudeteo D. Pedro Rodríguez Sesmero.

El tercer jefe de carabineros D. Rafael de la Serna y Pinzón pasa a mandar la fuerza del cuerpo destinada a la escuela de tiro del Pardo.

Ha sido nombrado gobernador del castillo de Belver el capitán D. Joaquín Pérez Maffey, primer ayudante de Cádiz.

Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que tanto el abono de dos años de servicio para optar a los diferentes grados y pensiones de la real y militar orden de San Hermenegildo, concedido por el artículo 4.º del real decreto de 7 de diciembre de 1857, como el año de igual abono para el mismo efecto a que se contrae el artículo 8.º del de 5 de enero de 1852, son aplicables a los alumnos y cadetes de todas las armas e institutos del ejército.

Ha sido dado de baja en el ejército el capitán graduado teniente del regimiento husares de Calabrava, undécimo de caballería, D. Luis Fernández Yaquez, que no se ha presentado en su cuerpo para la revista del presente mes, y que ha pasado tres en marcha sin haber justificado su existencia más que en noviembre próximo pasado.

Por real orden de 17 de enero se dispone que los subtenientes del ejército de Filipinas que regresen por enfermos de Ultramar, se examinen de todos los trimestres de estudios que podían haber cursado desde que fueron declarados subtenientes de Ultramar, y si en ellos merecieran aprobación, se les incorpore al que les correspondía en su anterior clase de cadetes, o si fueren los prefijados por reales órdenes para el ascenso, se les conceda esto con la antigüedad de los de su promoción en el último lugar en ella.

Si el perjuicio de las disposiciones que se adopten sobre libros de texto, S. M. ha tenido a bien aprobar para la clase de lectura, en las escuelas de niñas, el titulado *Noiones de higiene doméstica y gobierno de la casa*, por D. Pedro Felipe Monlau, edición de Madrid 1860.

Se ha autorizado a D. Francisco Antonio Iribarren para que aproveche las aguas de los arroyos denominados Urdia y Ezcarrabía, como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en el término de la villa de Echalar, provincia de Navarra.

En la casa de caridad de San Lázaro de Oviedo existían en 1.º de enero 49 hombres y 89 mujeres. Durante el segundo semestre del año pasado se suministraron a domicilio por dicho establecimiento 6,053 raciones. En igual fecha existían en la casa-cuna y hospicio 1,181 expósitos, y en el hospital provincial 171 enfermos.

El gobernador civil de Málaga ha marchado a Antequera para asuntos del servicio.

En el teatro del Ambigu cómico de París se está preparando el estreno de un drama muy extraño que se titula *El ángel de media noche*. Sus autores son los señores Taodoro, Barriant y Edouard Plomier. La obra, dice la *Patric*, es de un interés muy vivo, y tiene un argumento enteramente nuevo, aunque los autores han injerido en ella la tradición italiana de *Crispín y la comadre*.

Mr. Mirés ha anunciado que, a pesar de los estragos causados por las últimas inundaciones, el ferrocarril de Zaragoza a Pamplona quedará terminado en toda su extensión para el mes de abril próximo.

En el teatro de la Zarzuela se preparan para los días de Carnaval dos obras nuevas, que, según nos han dicho no tienen otro objeto que hacer reír. La una, a la que el autor llama *Humorada cómica lírica original*, se versó, se titula *Los pecados capitales*, y la otra, que creemos que se llamará *disparate cómico*, tiene por título *Los pierns azules*, y es arreglo de una farsa francesa.

El ayuntamiento de Jaén obsequió a los jefes y oficiales de aquel batallón provincial en la noche de su llegada a dicha población con un lucido refrigerio, en el que se pronunciaron entusiastas brindis por la Reina y por la patria.

En la diócesis de Cádiz descendían los donativos a favor del Santo Padre, en la semana última a 184,503 rs.

Una correspondencia de París dice que corría la voz de que la escuadra francesa no salió del puerto de Gasta sino después de prometer al Plámeto que no atacaría al Veneto.

A las plazas de la Coruña, Ferrol y Vigo, debe llegar muy pronto una respetable cantidad de municiones y proyectiles de guerra, procedentes de Trubia, Cartagena y Cataluña.

A la intendencia militar de Galicia, se han consignado dos millones quinientos mil reales para gastos de obras del material de ingenieros; un millón quinientos mil para trabajos de fortificación, el resto con destino a la construcción de los cuarteles y edificios.

Los periódicos de Bilbao se lamentan del mal estado de la ría, cuya limpieza se hace cada día más necesaria por el desarrollo que va tomando el movimiento de buques en aquel puerto.

El maestro compositor Verdi había aceptado la candidatura para diputado del Par-

lamento italiano, y contaba con una gran mayoría.

El 21 de este mes se verificó en el gobierno civil de Granada la subasta del acopio de materiales necesarios en todo este año para la recomposición de las carreteras de primer orden de la provincia, cuyo presupuesto asciende a dos millones de reales próximamente.

El domingo último se abrieron en Granada las escuelas dominicales bajo la dirección de una junta de señoras de aquella ciudad.

En la subasta celebrada el día 31 de enero para la adquisición de Deuda consolidada y diferida a 2 por 100, se había fijado como tipo en la consolidada el de 49.10, y en la diferida el de 42.20. Las proposiciones admitidas fueron en la consolidada cuatro, por valor de 7,260,517 reales nominales; en la diferida nueve, importantes, 5,452,060.

El 30 del mes último, al practicar un reconocimiento dos guardias civiles en el monte llamado Calvario, jurisdicción de Abadiano, tropezaron con dos cadáveres de dos niñas, la una de diez a doce años, y la otra de diez y seis. La causa de esta desgracia parece haber sido algún desplome de tierra que las sepultó con las cargas de leña que habían recogido para sus casas. Este desgraciado accidente ha producido una dolorosa impresión en los pueblos inmediatos al lugar de la catástrofe.

En la provincia de Orense se han recogido en el último empadronamiento 115,031 cédulas de inscripción, 4,330 más que en 1857.

En la subasta para la construcción de los muelles de Valencia se presentó una proposición de la compañía general de Crédito valenciano, comprometiéndose a construirlos por la suma de 396,918 rs., quedando adjudicado a la misma dicho servicio por el precio de 396,918 rs.

Las obras del canal de Urgel dicen que adelantan con rapidez, trabajando en el gran túnel del Monclar cerca de tres mil hombres entre continuos y brazos asfáltados.

El Sr. Villanueva, catedrático de química de la universidad de Barcelona, está reuniendo un considerable número de muestras de indianas estampadas en aquella ciudad para formar con ellas un museo histórico de la fabricación de Cataluña.

A cada de encenderse el alumbrado de gas en Pamplona y Cartagena. Con las dos ciudades de Jerez y Valladolid, en las que dicho alumbrado se halla ya establecido, son cuatro las fábricas que cuenta la compañía general de Crédito en España. Dentro de un corto plazo debe también inaugurarse el alumbrado de gas en Alicante y Burgos, cuyas dos fábricas pertenecen a la misma Sociedad.

Los valores ingresados por creaciones y conversiones en la tesorería general de la dirección general de Deuda pública en el mes de diciembre han sido: por creaciones 53,711,753.55; por conversiones 25,309,803. reales 28 céntimos; total, 79,021,556.55.

La señora Palma ha roto su contrato con la empresa del teatro de Sevilla, y ha salido con dirección a esta corte.

El 8 se verificará un gran baile de trajes en el casino de Sevilla, al que están invitadas las personas más distinguidas de la capital.

Anteayer 3 a las ocho de la mañana estaba el cielo con nubes y la temperatura a 12.6 Centígrado; en Lisboa, cielo despejado, temperatura 8.8; en Madrid, nubes, temperatura 3.3. El 29 de enero estaba el cielo despejado en Dunquerque, cubierto en París, con vapores en Bagona, con niebla en Lyon, con vapores en Bruselas, cubierto en Viena, con nubes en Turin, sereno en Florencia, con nubes en San Petersburgo, cubierto y nieva en Stockholm, niebla en Copenhagen, niebla en Greenwich, cubierto en Leipzig.

El vapor *América*, que llegó el jueves último al puerto de Barcelona, conduciendo al batallón del regimiento de la Princesa, procedente de Tetuan, esperaba al ancla para llevarse al mismo punto otro batallón del regimiento de Aragón.

El batallón de cazadores de Alba de Tormes, num. 10, que se halla de guarnición en Manresa, ha resuelto celebrar el aniversario de la toma de Tetuan, dedicando en la Seo de dicha ciudad unas solemnes exequias en sufragio de las almas de los individuos del expresado cuerpo que fallecieron defendiendo el honor español contra las huestes marroquíes. Los divinos oficios se cantarán a grande orquesta por la capilla de música de la mencionada iglesia, habiéndose encargado la oración fúnebre a uno de los padres de la compañía de Jesús que tienen a su cargo la cueva de San Ignacio.

El ayuntamiento de Málaga sigue ocupándose en la importante cuestión de la canalización del Guadalmedina.

El presupuesto general de los establecimientos de Beneficencia de la provincia de Alicante formado para el año actual, asciende a las cantidades siguientes: Hospital de San Juan de Dios, 181,625.75; Casa de maternidad, huérfanos y desamparados, 532,908.80; Secretaría de la junta provincial, 23,255.—Total, 737,790.35.

El jueves último se pagó el agua de riego en Alicante a diez y seis duros la hora.

Según dice un periódico de Alicante el estado de aquel mercado no es muy lisonjero, influyendo en la tirantez de las contrataciones las complicaciones de la política europea que tiene a los capitalistas en expectativa, reduciéndose por consiguiente los negocios a la nulidad.

El *Porvenir* de Granada indica los medios más oportunos en su concepto, que deben ponerse en práctica para evitar en lo posible el desbordamiento de los ríos que riegan aquella vega.

Se ha formado una sociedad para la explotación en grande de las minas de astillito de Maesta, cerca de Vitoria (Alava). Según la *Gaceta de los Caminos de Hierro*, la empresa es completamente nacional, y la sociedad, cuya producción se puede calcular unas 200 toneladas al mes, se ha negado a celebrar contratos para Francia e Inglaterra, a fin de reservar el completo de su fabricación para las numerosas necesidades de las líneas férreas en construcción, y también para facilitar la aplicación del astillito en las principales ciudades y poblaciones, cuyos municipios han visto hasta aquí paralizados sus proyectos de mejora respecto de la vía pública, por falta de una compañía que asegurara los medios de ejecución.

D. José Vallhonesta ha obtenido por oposición la plaza pensionada por la dipu-

tación de Barcelona para estudiar en el extranjero los adelantos de la tintorería.

En varios puntos del principado de Cataluña se han notado fenómenos de precocidad en la vegetación y en la madurez de los frutos, debidos sin duda a la templada temperatura que se disfruta.

El parte del general González Ortega, dando cuenta de su entrada en Méjico el 25 dice así: «Hoy, en medio de un público y estrepitoso júbilo, he ocupado esta capital, debiendo verificarlo mañana el ejército que se halla a mis órdenes, compuesto de más de 20,000 hombres. D. Miguel Miramón, Marqués, Cobos, etc., han abandonado a la una de la mañana de hoy esta plaza, llevándose una fuerza de más de mil hombres, la que se ha desbandado en gran número, según los partes que acabo de recibir del jefe de una pequeña fuerza que va en su persecución, quien les ha quitado dos piezas de artillería de seis u ocho que llevaban, pues toda la artillería de grueso calibre la abandonaron en esta capital. El mismo Sr. Miramón me pidió garantías hace dos días por conducto de los excelentísimos señores embajador de Su Majestad Católica y ministro de S. M. el Emperador de los franceses, comprometiéndose por su parte a poner a mis órdenes esta plaza y todos los elementos de guerra que aun contaba su llamado gobierno, cuyas garantías me comprometí a conceder, en nombre del supremo Gobierno, por delitos puramente políticos y militares, entendiéndose respecto de estos últimos, aquellos en que no se hubiera faltado a los principios del derecho de gentes, dejando espedita la acción de los tribunales para todos los delitos que no tuvieran aquel carácter, pero bajo la precisa condición de que debían quedar como prisioneros de guerra los principales cabeceles de la reacción, cuya proposición no fue admitida, y en consecuencia, quedó sin efecto la garantía que se solicitaba».

El drama titulado *La primera piedra*, original de D. Luis Mariano de Larra, que se hallaba en estudio para estrenarse en Valencia a beneficio del simpático primer actor D. Fernando Ossorio, no ha sido aprobado por la censura. En su consecuencia, es imposible que el Sr. Ossorio de presentar al público aquella novedad, ha recurre a D. Luis Eguiluz, que afortunadamente se halla en aquella ciudad, el cual, en el corto espacio de doce horas, ha escrito para determinados actores una comedia en un acto, que el público valenciano no tardará en conocer.

Por la vía de Roma se recibieron en París noticias de las posiciones piemontesas al frente de Gaeta que alcanzaban al 30. Nada notable ocurría. Los sitiadores trabajaban activamente en la reconstrucción de la batería de Santa Agata destruida el 29 por el fuego de la plaza. Nuevas baterías debían estar terminadas para el 6, en cuyo día pensaban los sitiadores continuar el fuego en toda la línea. El 29 el general Claidini mandó tres batallones del ejército sitiador al Abruzzo ulterior. En esta provincia continuaba la agitación. Los piemonteses esperaban refuerzos que debían desembarcar el 3 en Mola de Gaeta.

Se ha presentado al teatro de Novedades un drama, cuyo nombre es *El león de la montaña*, arreglo del que con el título de *Le gentil homme de la montagne* escribió en francés Alejandro Dumas.

A pesar de lo que han dicho varios periódicos, y entre ellos el nuestro, se nos

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; trad. de Saenz Urraca.

El amor se me había aparecido siempre como una pasión que la edad ha de apagar; pero desde que me sentí despertarse en mí la ternura, desde que hubo saboreado al lado de Love la dulzura de las relaciones íntimas, el encanto de la confianza mutua, y acariciaba el sueño del santo cariño unido con los ardores de la juventud, podía comprender la juventud destruida de mi madre, el vacío de su corazón y el horror de la fría soledad en que se consumía.

—Perdonad que, agrava y replantez vuestras penas, le dije arrojándome delante de ella. Queráis darme valor, y me negaba a tenerlo. Pues bien, era una cobardía. Os prometo que le tendré, y aun tendré esperanza. Nada se ha perdido, y los temores con que os adujo acaso no merecían que os hubiese hablado de ellos. ¡Aguardemos!

Desde entonces fingí una confianza y una paciencia que me hallaba muy lejos de tener. Ignoro si logré engañar a mi madre. Quizás representó el mismo papel que yo, ocultándole su ansiedad y su desesperación.

—Contaba yo las horas del día y de la noche con una impaciencia llena de desahogo. Me iba a caña y ni siquiera veía levantar las piezas. Inventaba pascos a los cuales no iba, asuntos en los cuales luego ni siquiera me ocupaba. No me podía estar quieto en un sitio. Había de mis amigos y conocidos. Sus preguntas eran para mí un verdadero suplicio. Sin embargo, to-

dos se iban ya la verdad. Love no había hecho de ella un misterio. Leal y valiente, a las personas que iban a enterarse del estado de su padre y de su hermano, y que le daban a entender su curiosidad respecto de ella, les había dicho que me tenía dada su palabra, pero que no sabía cuando podría cumplirla, y refería ingenuamente la oposición singular del enfermo Hope, a todo proyecto de boda. Hablaba de mí con viva gratitud, con gran simpatía, con una franqueza que paralizaba a la ironía y confundía a la malevolencia. Tenía mucha razón, y nada le parecía más fácil que decir lo que pensaba, puesto que la verdad era la cosa más honrada y más recta que hubiera podido inventar.

Todo esto me lo referían Mr. Lonandre y Mr. Rogers, el médico inglés, a quien la familia Butler había mandado a buscar a París, y que me había cobrado cariño. Me escribía de vez en cuando, pero me tranquilizaba acerca de los sentimientos de mi prometida sin hacer lo propio acerca de la salud de su hermano, y Mr. Lonandre me decía, por el contrario, que la enfermedad del chico era insignificante, mientras que la debilidad de su hermano para con él era una cosa grave.

—Así, pues, yo no sabía qué pensar. Love no me escribía. Habían transcurrido dos semanas sin poder cortar los accesos de fiebre de Hope, y sin que se hubiese podido intentar nada para hacerle prescindir de su manía. Mr. Lonandre hacía de este modo el resumen de la situación:

—De seguro que ella os ama, y aun mucho. Está encantadora cuando habla de vos; pero dice con sobrada tranquilidad lo que siente. Vuestro nombre no la hace ponerse encarnada. Tiene un modo de amarse que

hará vuestra felicidad, si os casáis con ella, pero que no vencerá los obstáculos que se opongan a vuestra boda, si llegan a presentarse algunos formales. No la améis, pues, tan apasionadamente; ¡calmos!

—¡Ah! ¡callad! Le respondía yo con amargura; pienso lo mismo como vos! Tiene ella demasiado cariño a su familia para amar a un extraño. Es adorable, pero no me tiene amor. Y yo, por lo demás, lo conozco; pero la quiero con toda mi alma! No me digáis ya nada de ella. Dejádme esperar y sufrir!

—Delante de mi madre fingía yo confianza y alegría. Cuando me quedaba solo me hallaba, entregado, a todas las furias del averno. Acusaba a Love, procuraba desprenderme de ella, y lo que es horrible, había momentos en que llegaba a desear la muerte de su hermano; pero este deseo monstruoso no me aliviaba. Comprendía muy bien que, si llegaba yo a ser causa de aquella muerte, Love nunca podría resolverse a volver a verme.

Al cabo de aquellas dos semanas mortales, supe por un indiferente que Hope estaba mejor, y que le habían visto pasear en coche hacia la parte de la Chaise-Dieu. No pudiendo ya contenerme y sintiéndome casi loco, me marché a la ayentura a Bellevue.

—¿Quizás se hayan equivocado, decía para mí. Si Hope estuviese curado, ¿no me lo habrían participado ya? Si no lo está, si aun permanece en cama, al menos podrá decir algunas palabras a Love en otra habitación. Además, verá a Mr. Butler; él está realmente curado y se explicará; si no puedo hablar ni a una ni a otro, quizás verá a mi prometida desde lejos. Ahora conozco la casa; sabré deslizarme en todos los rincones, y aun cuando me quedase fuera, aunque no viese más que la luz de sus ventanas, me parece

que eso me restituirá un poco de calma para esperar, ó un poco de fuerza para aceptar mi destino.

En el estado a que habíamos llegado, mi visita a nadie podía comprometer ya. Me hallaba resuelto a apurar la vejez de mi amor contrariado y de mi porvenir dudoso. Nada sacrificaba ya a la vanidad. En cuanto a Love, por su franqueza se había granjeado la estimación y el respeto de todas las gentes honradas. Así pues, sólo me restaba contentarme con el capricho y la enfermedad de un niño, lo cual no me parecía muy difícil.

—Cuando me hallaba a mitad de camino, me acordé de Mr. Black. El pobre hombre siempre me había desagradado y comencé a cebrarme en ello sin saber a punto fijo por qué, sin duda porque tenía mi imaginación enferma. Me figuré que escitaba a Hope contra mí, que había sorprendido en el miradas malévolas y recelosas, sonrisas de desden, en fin, que debía desconfiar de él e introducirme en Bellevue sin que me viese.

No eran más que las tres de la tarde. Me hallaba a una legua de Allegré, en donde acostumbaba a descansar a mi caballo cuando iba por aquel camino para trasladarme a la Chaise-Dieu. Resolví detenerme tres ó cuatro horas en el sitio en que estaba para aguardar la noche, y tomando a la derecha por un atajo, llegué a la aldea de Bouffaleure en donde dejé mi caballo en casa de un campesino. Desde allí, para matar el tiempo me trasladé a pie al cráter de Bar, situado a poca distancia, y al que nunca había tenido la curiosidad de trepar.

El antiguo volcán se alza zislado sobre una estensa planicie muy desnuda y bastante triste. Está allí como un mejon colocado en el límite del antiguo Velay y de la antigua Auvernia. (Continuación.)

asegura que aun no ha sido escriturada por la empuja del Ciroo la apreciable s. herita Cárdenas, y se cree lo será en breve.

Con frecuencia estan llegando a Marsella los destacamentos de tropas destinadas a Roma.

El emperador otomano va a enviar al gran visir a Berlin a felicitar al rey Guillermo por su advenimiento al trono.

La escuadra piamentesa permanecia el 31 inactiva en Mola de Gaeta. En la noche del 30 al 31 el fuego de una y parte otra fue bastante vivo. El 31 una cañonera piamentesa estuvo largo tiempo disparando desde larga distancia andanadas hacia el convento de la Trinidad; pero tan pronto como la batería llamada de Transilvania le contestó, la cañonera se apresuró a alejarse.

Los periódicos piamenteses se muestran muy indignados porque un periódico liberal francés El Correo del Domingo, ha dicho que el plebiscito colocó a los ciudadanos de las Dos-Sicilias entre un sí y un no.

La Gaceta de Dinamarca desmiente la noticia de haber declarado el gobierno francés que si en una nueva guerra con el Piemonte Austria obtuviese el apoyo de la confederación germanica, Francia consideraria este apoyo como una violación del principio de no intervencion.

Ocho serán lo menos los Estados que se habrán separado de la Union americana para fin de este mes.

El acta de separacion del Estado de Alabama está encabezada con el siguiente considerando: «Por cuanto la eleccion de Abraham Lincoln y Hannibal Hamlin, para presidente y vicepresidente de los Estados Unidos de America, hecha por un partido seccional, reconocidamente hostil a las instituciones domesticas, a la paz y seguridad del Estado de Alabama, además de otras muchas y peligrosas infracciones de la Constitucion de los Estados Unidos, cometidas por varios de los Estados y personas del Norte, es un error político y de un carácter insultante y amenazador, obliga al pueblo y Estado de Alabama a adoptar prontas y eficaces medidas que tiendan a conservar su futura paz y seguridad.»

El Dr. Tardieu ha sido nombrado médico consultor del emperador de los franceses en reemplazo del Dr. Fleury.

Segun leemos en un periódico médico de Paris, la comision nombrada para proponer lo que debe hacerse a fin de albergar convenientemente los muchos locos que hay en el departamento del Sena, se inclina a proponer la construccion nada menos que de siete asilos, capaz cada uno para albergar 500 enfermos. Ahora, la cuestion que parece falta resolver, es si cada uno de estos asilos deberá tener un cuartel de pensionistas, ó si será preferible fundar seis establecimientos para los indigentes y uno para la clase acomodada. Cada uno de estos asilos será administrado por un director médico, bien retribuido, que vivirá en el establecimiento, habiendo además otros médicos y un farmacéutico.

El vapor inglés L'Espoir, capturó en diciembre último el buque negro de Nueva-York, Clara Winsor, que conducia a bordo 720 esclavos. Estos han sido desembarcados, y el buque enviado a Sierra-Leona para ser vendido. Los negros habian sido pagados a 60 pesos en la costa de Africa, con la esperanza de venderlos a 600.

En Washington se estan haciendo grandes preparativos de defensa para poner a cubierto aquella capital de un ataque de los separatistas.

El Sr. D. Francisco Medina, primer médico del cuerpo de Sanidad de la Armada, saldrá en breve para el extranjero con el objeto de estudiar el estado de la Sanidad naval en los paises mas adelantados. El Siglo médico espera de esta excursion benéficos resultados para la ciencia y para el digno cuerpo de Sanidad de la Armada, y aplaude al señor ministro del ramo, al señor director del personal y al digno jefe de Sanidad, porque con el propósito mas noble y generoso han apoyado y llevado a términos de realidad tan laudable empresa.

Asegúrase que el célebre Prudhon está autorizado por el gobierno francés para publicar una revista con el título de La Libertad del porvenir.

La tumba de Napoleon I en la isla de Santa Elena, acaba de ser restaurada a costa del gobierno francés, y con autorización del de la Gran Bretaña. Ha quedado tal como estaba cuando los restos del gran capitán se depositaron en ella. La casa en que el emperador vivió en Lengwood ha sido tambien reparada. Aquel edificio estaba casi arruinado.

La situacion de nuestra Bolsa ha variado muy poco desde la semana anterior, si se exceptua que las operaciones han sido en mayor número a causa de las necesidades de la liquidacion. Los precios han tenido pocas oscilaciones con algun ligero descenso y la tendencia sigue indecisa.

De un gran número de experimentos hechos en conejos y perros, resulta que es el tónico el mejor antídoto de la estricnina, administrándole sin tardanza y ferozando la dosis. La nuez de agalla en polvo, infusion ó cocimiento, le suple muy bien, usando por cada grano de estricnina a lo menos dos dracmas y media de agalla, y tambien es útil la corteza de encina.

Hoy que el crédito figura ventajosamente en todos los paises civilizados, y la in-

dustria y el comercio centuplican sus fuerzas con el auxilio de este poderoso agente, cree El Correo minero que la minería, entrando en esta via de progreso, pudiera sacar gran partido de un banco, que unida a una caja de ahorro especialmente dedicada a los mineros, facilitase las transacciones de este ramo y llevase el consuelo y alivio en la adversidad al operario, así como un medio eficaz de crearse capitales.

Segun dicen de Alicante, la industria minera va tomando gigantescas proporciones en aquella provincia. Además de las minas en antigua explotacion y algunas no pocas en productos, se han registrado en el año último, veinte nuevas, de oro, carbon, mercurio, hierro, cobre, azufre y esbaito; demarcándose además veinte y siete de los mismos metales.

La Gaceta de los caminos de hierro dice, con referencia a una carta de Mérida, que se agitan mucho los estreñidos y andaluces, para conseguir que la importante linea de Mérida a Sevilla, sea subastada y se ponga en construccion dentro de un breve término. La subvencion de 12.000 duros por kilómetro que la ley le señala, ha parecido siempre notoriamente inferior a la que requiere el presupuesto formado, y conociendo así las celosas diputaciones provinciales de Badajoz y Sevilla, tratan de ampliarla hasta 15.000 duros; bien persuadidos que sus administradores se prestarán gustosos a todos los sacrificios pecuniarios que les sea indispensable hacer, para llevar a cabo el pensamiento. De tan interesante asunto se están ocupando con asiduidad y patriotismo las dos mencionadas corporaciones, y allanados que sean los pocos obstáculos que hoy tienen ya que vencer, se solicitará del gobierno de S. M. el anuncio de la subasta, en la seguridad de que no faltarán personas de capital y crédito, que aspiren a la concesion de la linea.

La academia de medicina y cirugía de Barcelona ha publicado el siguiente programa para el concurso a premios: 1.º Escribir la observacion puntual y exacta de una epidemia ocurrida en España. 2.º Existen en nuestros dias mayor número de tísicos que en otras épocas comparativamente con la población? Espónganse sus causas relativas a nuestras costumbres, al desarrollo de nuestra civilizacion y a los rápidos progresos de nuestra industria. Para cada uno de los puntos habrá un premio y un accésit. El premio es una medalla de oro y el título de socio corresponsal e impresion de la memoria si lo acuerda la Academia. El accésit, el título de socio corresponsal. Las memorias han de hallarse en la secretaria de gobierno de la Academia, antes del dia 30 de setiembre de 1861.

Anuncia El Restaurador Farmacéutico que hace ya dias, se ha presentado al ministerio de Fomento el manuscrito de una Flora compendiada de Madrid y su provincia, escrita por el profesor de fotografía de esta universidad D. Vicente Cutanda, en concepto de vocal encargado que fué de la parte botánica en la suprimida comision del mapa geológico. El citado periódico desearia que pues forma un todo único e independiente de los demás ramos que estuvieron a cargo de aquella corporacion, viera cuanto antes la luz pública este trabajo, en que cree interesarse directamente la ciencia y el honor de nuestro gobierno.

Una carta financiera de Paris dice que empieza a abundar el dinero en Nueva-York. El fenómeno que se ha producido allí es el que resulta donde quiera que una mercancía llega a encarecerse mas que en ninguna parte. Los especuladores, seducidos por la ganancia, han enviado allí numerario en tal cantidad que no ha tardado en estar mas abundante que en el pais de expedición. El dinero, que a 15 y 20 por 100 en el momento de la crisis ofrecia grandes ventajas comprando letras sobre Londres, ha llegado de este último punto en tal cantidad que hoy el tipo del descuento está en Nueva-York a 6 por 100, es decir 1 por 100 mas bajo que en Londres. El cambio ha vuelto a ponerse casi a la par a 105 y 106. Todo esto hace esperar que, si no ocurren nuevos trastornos en aquel pais que vuelvan a romper el equilibrio, cesarán los envios de oro de Europa, supuesto que ya en ellos no podrán encontrarse beneficios y la crisis monetaria se modificará antes de mucho tiempo.

Un sangriento drama ha conmovido profundamente hace pocos dias a la ciudad de Blois. Un tal Klein, casado hacia pocas semanas con una hija de un comerciante de aquella ciudad, se dirigió con su mujer a media noche a un bosquecillo donde parece que se sentaron. La joven se quedó dormida, y entonces su marido, que iba provisto de dos pistolas, le colocó una de estas junto al oido derecho y disparó. La joven, aunque gravemente herida, pues la bala quedó en la parte superior de la cabeza, se levantó de un salto y comprimiéndose con ambas manos la cabeza, de la que la sangre corria a borbotones, pudo llegar a una casa situada a 400 metros, donde suplico que fuesen a socorrer a su marido. Mientras ella era socorrida por unas personas, otras corrieron al bosque y hallaron a Klein muerto, pues se habia disparado en la boca otro pistoletazo. Hay esperanzas de salvar a la joven, pues se le ha logrado extraer la bala. A su marido se le encontró un papel firmado por ambos esposos en que estos declaraban que se daban voluntariamente la muerte.

La accion en que Miramon fué derrotado el 22 de diciembre tuvo lugar en el sitio llamado Sabmal. Miramon tenia 8.000 hombres, y Gonzalez Ortega 12.000. Los generales Miramon y Marquez regresaron casi solos a la capital, en donde no habian quedado mas que unos 2.000 hombres de todas armas, estrictamente los indispensables para conservar el orden y seguridad

de sus habitantes. Procedieron aquellos jefes a organizar una junta que decidió entregar la situacion en poder del señor don Santos Degollado, poco antes prisionero de guerra, y que saliesen como eficientemente salieron el embajador español, el ministro francés y el general Ayestaran a conferenciar sobre la entrega de la capital. Fueron algunos de parecer en la justa de que el general Miramon con parte de aquella guarnicion se trasladara la ciudad de Puebla, donde aguardaria el resultado de la conferencia; pero las fuerzas constitucionales habian obstruido las salidas todas de la capital, y resultando de la conferencia no poderse otorgar las garantías pretendidas por el general Miramon, éste con los demas generales y funcionarios mas comprometidos evacuaron la ciudad. Asegurase que los constitucionales ocuparon la capital en el mejor orden, sin tener que lamentar suceso alguno desagradable por parte de los habitantes pacíficos de la ciudad, para la que ha sido gran suerte caer en manos del general Gonzalez Ortega, que es tenido por un militar pundonoroso y de muy buenos sentimientos.

El profesor de medicina D. José Meseguer y Huertos, médico de Murcia, dice que en once individuos, de diferente sexo y edad, que padecian fiebres intermitentes, ha empleado con buen éxito el siguiente remedio: con rábanos bien machacados y vino se forma una papilla semi-liquida, en la cual se empapa una compresa doble que se aplica a la region epigástrica, durante la apirexia. Si la primera compresa no produce gran rubefaccion en la piel, se aplica otra algunas horas despues, y se mantiene aplicada hasta que se seque o moleste demasiado al enfermo.

El movimiento de nuestros fondos en 1859 presentaba ya una tendencia continua de mejora en los tipos que iban alcanzando. Esta tendencia ha seguido en progresion constante durante el año 1860. En 1859 empezó el consolidado a 42-70 y la diferida a 31-30, y en 1860 empezó el primero a 43-65 y la segunda a 33-65, con una diferencia de 95 céntimos y 2-35 respectivamente; concluyó en 1859 el consolidado a 44-50 y la diferida a 34, y han terminado el año de 1860, a 50-80 y 42-80; de manera que la deuda consolidada ha ganado durante el año 6-30 y la diferida 8-20. Este resultado es tanto mas satisfactorio, cuanto que la Bolsa de Paris ha sufrido largos periodos de baja, y lo mismo las de Amsterdam, Viena, etc.; y aun la de Londres, donde las oscilaciones no son tan frecuentes, vió descender sus consolidados.

Con arreglo a informes que parecen fidedignos, se sabe que solo en el depósito central de sanidad del ejército establecido en Madrid, hay sobrantes de la campaña, hilas por valor de 4.000.000 de reales, y vendas por valor de 12.

La Verdad económica, revista científica, industrial y literaria que se publica en esta corte, dice, ocupándose del anunciado proyecto de ley sobre reforma del arancel de Aduanas, que uno de los puntos mas importantes que en semejante ocasion conviene aclarar es el de si irán comprendidas en este gran trabajo las disposiciones relativas a granos, a lo menos en la parte que concierne al comercio exterior, ó si estas continuarán como hasta ahora formando un cuerpo separado de la legislacion.

La Academia española de arqueología y de geografía celebró anteayer, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Pascual Fernandez Baiza, el 24 aniversario de su fundacion, en cuya sesion, el Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, director facultativo de la misma, pronunció un notable y erudito discurso que versó sobre los monumentos y las bellas artes, consideradas arqueológicamente, con relacion a los acontecimientos políticos de los siglos XIII, XIV y XV de nuestra era.

En Paris se ha vendido en pública licitacion un cuadro de regulares dimensiones atribuido a Nicolás Poussin, y que representa la Asuncion de la Virgen. El precio se habia fijado en 10.000 frs.; pero como no se presentasen licitadores, se fué bajando hasta 1.000. En este estado empezaron las pujas y el cuadro se adjudicó en 2.550 francos.

Desmiente la Gaceta de Viena, la noticia de que el archiduque Maximiliano y la archiduquesa Carlota, se van a trasladar a la isla de Madera para visitar a la emperatriz de Austria que continúa allí con objeto de restablecer su salud.

Todo el dia de ayer han corrido rumores de que juanistas y demócratas, juntos ó separados trabajan activamente para turbar el orden. Lo reproducimos porque hay ciertas noticias que solo adquieren su importancia en el misterio. Parece cierto que hay personas que se agitan ó que procuran excitar la inquietud general, ya contando lo que no ha de suceder, ya moviéndose sin plan fijo a fin de justificar y hacer natural la agitacion. Podemos, sin embargo, asegurar a las personas honradas y pacíficas, que deben estar completamente tranquilas, que descontentos y alarmistas son vigilados muy de cerca, y que si el gobierno por respeto a la ley nada hace por el momento contra ellos, falta de pruebas, está suficientemente preparado para que al menor amago de desorden sigan la represion y el escarmiento mas terribles.

Ayer a las doce de la mañana ha tenido lugar ante una inmensa concurrencia el ensayo general de la ópera La Traviata, que de hoy a mañana debe cantarse en el teatro Real. La cantan la señorita Sarolta y los señores Fraschini y Giraloni todos los que han merecido ayer muchos aplausos a la escogida concurrencia.

El regimiento infantería de Valencia número 23, hoy de guarnicion en Mahon, ha

sido destinado a Tetuan en relevo del regimiento de Zaragoza número 12 que pasa a Mahon.

Anteayer por la mañana llegó a Madrid el señor marqués de los Castillejos.

Por reales disposiciones que ha expedido el ministerio de la Guerra han sido destinados: Al mando del batallon Cazadores de Antequera, el teniente coronel que era del regimiento de Almansa D. Nicolás Taboada y Fernandez; Al mando del regimiento fijo de Ceuta, el coronel D. Pablo Dalcaira, que desempeñaba el de Asturias, y para el de este cuerpo al coronel de reemplazo don José de Teza y Lopez; A la tenencia coronela del referido fijo de Ceuta, D. Pablo Bañegil, teniente coronel de reemplazo; y a la tenencia coronela del regimiento de Almansa, D. Francisco Armijo a Ibañez de la misma situacion de reemplazo.

Por propuesta reglamentaria y plan de colegio, ha concedido S. M. empleo de coronel a D. Vicente Revert y Requena, segundo jefe del de infantería, disponiendo continúe en el mismo establecimiento.

Se han concedido diez y ocho plazas de cadete supernumerario a igual número de los que han acreditado las condiciones prescritas en la real instruccion de 19 de agosto de 1859; y con sujecion al mismo real precepto se ha expedido gracia de aspirante a cadete a los 260 pretendientes que ocupaban el primer lugar en la escalafon de los de esta clase.

Ha sido nombrado comendador de la real orden de Isabel la Católica, en premio de los servicios prestados cuando los sucesos de San Carlos de la Rapita, el coronel don Ramon de Salazar y Mazarredo.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 4. El Monitor publica hoy un decreto imperial reglamentando las sesiones del Senado y el cuerpo legislativo. Comisiones compuestas de un presidente y un individuo elegido por cada seccion, redactarán los proyectos de mensaje.

Gaeta 3. Continúa el fuego de los sitiadores. Tres enfermos han sido heridos en el hospital. La escuadra no se acerca a la plaza.

Turin 3. La tranquilidad se ha restablecido en la frontera de los Abruzzos, donde los paisanos obligan a los reaccionarios desmoralizados a rendirse.

Londres 4. Un despacho fechado ayer en Berlin, dice que el general La Marmorá ha declarado allí repetidas veces, que el Piemonte no intenta atacar al Veneto. El despacho añade que el general no ha hecho mas declaraciones que esta.

Liverpool 4. Noticias de Calcuta del 11 de enero anuncian que por medios violentos se ha impedido al embajador norte-americano desembarcar en el Japon.

El joven y estimable escritor D. Mariano Gelabert tuvo ayer la honra de ser recibido en audiencia particular por S. M. la Reina a quien presentó el primer número de un lindísimo periódico titulado La Infancia, dedicado a S. A. R. la infanta doña Isabel. S. M. le recibió con la mayor benevolencia, y aceptando en nombre de su augusta hija la publicacion, obsequió al señor Gelabert su proteccion para llevar a cabo su laudable proyecto.

Hoy ha tenido una de sus habituales reuniones la minoría progresista del Congreso y en ella aun no se ha tratado de la proposicion que tiene decidido presentar el señor Sagasta sobre la conducta del gobierno en los asuntos de Italia. Tampoco se conocen todavia los términos de esta proposicion dirigida expresamente a promover una discusion en el Congreso.

Varios tondores de la deuda amortizable de segunda clase exterior han acudido al Congreso para que se aplique a la amortizacion de dicha deuda, además de los 12 millones que señala el presupuesto, el 20 por 100 de la renta y enagenacion de los bienes de propios.

La enseñanza toma un inmenso vuelo en España, aumentando sus medios de instruccion y el número de sus alumnos en las universidades, escuelas especiales, institutos y colegios, habiéndose instalado nuevos establecimientos de instruccion pública y concedido mayor estension a los antiguos. Sin vanidad podemos decir que ninguna nacion, excepto la francesa y la alemana, posee tantos centros de enseñanza ni mejor organizados que los nuestros.

El sábado próximo volverá a tratarse en el Congreso de la multa de 403.824 rs. impuesta a varios concejales en 1855 y 1856 de Miraflores de la Sierra, por suponerse que ocultaron los bienes de propios correspondientes a dicho pueblo en las relaciones que remitieron al gobernador de la provincia; asunto que dió lugar hace pocos dias a la interpelacion del Sr. Valero y Soto.

Habiendo acudido al Congreso varios vecinos de Barcelona pidiendo la reforma de la actual ley de inquilinatos, la comision de peticiones propone que se tenga presente esta instancia en tiempo oportuno.

Anteayer llegó a Madrid el Sr. D. Saturnino Calderon Collantes. Hoy ofrecerá sus respetos a S. M. la Reina, y probablemente el jueves volverá a encargarse del ministerio de Estado.

Durante el dia de ayer hemos recibido

los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Cádiz 3. Sigue el viento fuerte y el estado del mar borrascoso, impidiendo la salida de los buques de vela detenidos en bahía.

Barcelona 4. Anoche salió de aquí el vapor América para Tetuan, conduciendo el primer batallon de Aragon y su plana mayor.

Oviedo 3. En la eleccion de diputado por el distrito de Gijon, ha obtenido hoy 83 votos don Victor Moran y 64 don Andrés Cápua.

Las últimas noticias llegadas de Tángier presentan al gobierno marroquí haciendo esfuerzos para cumplir con España,

Se encuentra gravemente enfermo de una pulmonía el diputado a Cortes señor Garcia Miranda.

La Abeja del Norte, periódico de San Petersburgo, consagra un artículo de tres columnas al renacimiento (suya es esta calificación) político, militar, rentístico, industrial y comercial de España. Acogiéndole el periódico ruso todas las vulgaridades que se han dicho acerca de la supuesta proteccion material del gobierno español al rey de las Dos-Sicilias, y encolerizándose porque decididamente no se pone España de parte de la revolucion italiana, se desata en recriminaciones contra España, recriminaciones tanto mas injustas, cuanto que la España se ha encerrado en la mas estricta neutralidad.

Anoche hubo un brillante baile en casa de los señores marqueses de la Regalia, y esta noche da un chocolate la señora duquesa de Fernan-Núñez.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 4. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 63-50; el 4 1/2 a 97-95; el 3 por 100 interior español a 46 3/4 el 3 posterior a 00 0/0; la diferida a 40 0/0 y la amortizable a 17 1/8.

Londres 4. Quedan los consolidados de 92 1/8 a 114.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — SESION DE AYER 4. — A las tres menos cuarto abrió la sesion el señor vicepresidente Monares, aprobándose el acta de la anterior.

A propósito de la interpelacion que esplanó en la tarde del viernes el Sr. Valero y Soto, hizo algunas aclaraciones el señor Calzada, relativas al despacho de varios expedientes por la direccion de propiedades y derechos del Estado, y leyó cartas particulares y otros documentos por espacio de media hora.

Le contestó el Sr. Estrada manifestando las razones que habia tenido aquel centro directivo para obrar como le hizo en la venta de los terrenos llamados marisma gallega, a la que se refirió el Sr. Calzada. Rectificaron ambos señores, y el Sr. Valero y Soto lo hizo tambien con alguna latitud a las esplicaciones que dió el señor Estrada en la última sesion.

Aun dió este incidente ocasion a varias réplicas entre los mismos señores Estrada, Valero y Soto, y ministro de Hacienda, quedando al fin terminado.

Se entró en la orden del dia y puesto a discusion el dictamen, relativo a la anexion de las anteiglesias de Abando y Begoña a Bilbao, lo impugnó el Sr. Olózaga en su parte relativa al cambio de legislación civil a que iban a sujetarse las anteiglesias al fusionarse con Bilbao.

Esposo el señor ministro de la Gobernacion las razones que habia tenido el gobierno para aceptar el dictamen tal como se presentaba, rectificando el Sr. Olózaga lo dicho por el señor ministro.

El Sr. Uhaon defendió el dictamen a nombre de la comision, siendo aprobado.

Leido otro sobre la construccion de un ferro-carril de Santiago al carril, usó de la palabra en contra el Sr. Leizaola, e impugnó el preámbulo del dictamen.

Los señores Elduayen y Armada le contestaron en nombre de la comision.

Habló tambien en contra el Sr. Saavedra, contestándole el Sr. Elduayen.

Despues de un breve debate en el que tomaron parte los señores vizconde de Espasantes y Castro, se aprobó el dictamen con una modificacion en la que se pedia que el preámbulo del mismo no fuese base para prejuzgar la construccion de la linea férrea gallega.

El Sr. Sagasta manifestó al gobierno que si este no estaba dispuesto a contestar a su interpelacion sobre política exterior, en uso de su derecho presentaria una proposicion de ley.

El señor ministro de la Gobernacion contestó, que tan pronto como estuviere bueno el ministro de Estado, contestaría al señor Sagasta, con lo cual este señor diputado se dió por satisfecho, aplazando el presentar su proposicion para el caso de que transcurriesen muchos dias.

Se anunció que hoy se reuniría el Congreso en secciones, y se levantó la sesion a las seis.

SENADO. — SESION DE AYER 4. — La sesion de este dia comenzó por la lectura del acta anterior, que fué aprobada.

Se anuncia el fallecimiento de los señores senadores Castillo y Baldasano.

Entrando en la orden del dia se leyó el dictamen de la comision mista sobre anticipo de subvencion a las empresas de ferro-carriles; se imprimió y se señalará día para su discusion.

Dióse lectura en seguida del de la comision de crédito de 16 millones concedidos al gobierno para atender a las desgracias causadas por las inundaciones; acordose lo mismo.

Se anunció que hoy se reuniría el Congreso en secciones, y se levantó la sesion a las seis.

Se leyó también otro de pension a doña Rosalía Puerta; se acordó lo mismo. El señor ministro de Hacienda da parte que contestará el miércoles a la interpelación del Sr. Alcalá Galiano.

Lejos el dictamen remitido por el Congreso sobre inversión del producto de la venta de los bienes del clero; se acordó reunirse en secciones para el nombramiento de esta comisión, y se levantó la sesión, anunciando el orden del día para el miércoles de los asuntos pendientes.

Hoy se reúne la comisión del Senado de reivindicación de títulos al portador con asistencia del señor ministro de Fomento. También celebrará su primera conferencia la de enagenación de los bienes del clero.

Las secciones de la alta Cámara han nombrado ayer tarde, para la comisión que debe dar dictamen sobre el proyecto de ley de enagenación de los bienes del clero, a los señores Ferrer, Gonzalez, marqués de Valguenera, Iranzo, Cerrajería, Perez y Santillan.

SEGUNDA EDICION.

El día 6 del presente, aniversario de la entrada en Tetuan, se celebra a las diez de la mañana una función religiosa de acción de gracias en la real iglesia de Nuestra Señora de Atocha por las victorias de Africa, concluyendo con un responso por los que murieron gloriosamente; asistiendo a tan solemne acto el Excmo. señor general director de inválidos al frente de su distinguido cuerpo.

Se han presentado otras tres enmiendas al proyecto de diputaciones. Por la primera se suprimen los delegados civiles; por la segunda se impide que en ningún caso los consejos provinciales se sustituyan a las diputaciones en las atribuciones que pertenecen a estas cuando no se hallen reunidas; y por la tercera se sustituye el sistema de una tercera elección que será válida, sea cualquiera el número de electores que en ella intervengan, cuando en la segunda no haya tomado parte la tercera de los electores, no pudiendo en ningún caso ser nombrados los diputados provinciales por las autoridades gubernativas. Parece que el gobierno y la comisión admiten esta última enmienda.

Ayer se reunió el jurado de premios a la virtud de la sociedad económica matriz para discutir y votar los premios previos informe del censor, señor Monlau. La solemnidad de su distribución se celebrará dentro de breves días, a las tres de la tarde, en el magnífico salón de Oriente, bajo la presidencia de SS. MM. la Reina y el rey.

El Reino condena las coaliciones políticas que provienen de pactos claros y espresados, de reglas fijadas de antemano, y cuyo principal objeto consiste en imprimir orden y armonía en las oposiciones, prescindiendo mas ó menos de las diferencias que las separan, para dirigir los esfuerzos de todas a un fin común, esto es, al descrédito y la ruina del partido que se halla en el poder.

Hoy es el día designado para la apertura del Parlamento inglés.

La Epoca considera como un acontecimiento muy importante la apertura de las Cámaras francesas verificada ayer, porque han de discutir la contestación al discurso de la corona, y el pesimismo político desahogándose en esta órbita, proyectando probablemente algunos rayos de luz sobre las graves, complicadas y nebulosas cuestiones que preocupan la atención universal. Por otra parte cabe presumir que el discurso de Napoleón III comprenda también las mas capitales y graves de esas cuestiones, y aunque teniendo en cuenta la ordinaria reserva del emperador, no deben esperarse revelaciones absolutas y decisivas, la situación de la Europa y de Francia es tal, que si Luis Napoleón no pronuncia la última palabra, si no presenta la clave del gran problema que viene agitando, por lo menos ha de hacer alguna manifestación que sirva para despejar un tanto el sombrío horizonte político del Continente.

Anuncia El Constitucional que en uien de los primeros Consejos de ministros que se celebren, una vez hecho cargo de su cartera el Sr. Calderon Collantes, se tratarán las cuestiones que aun tenemos pendientes con Méjico y Venezuela.

En Galicia se montará muy pronto el primer taller de inyección de postes telegráficos, para lo cual la sociedad de explotación del procedimiento Boucherie en España ha remitido ya todo el material necesario y adoptado las medidas convenientes a fin de que desde luego pueda funcionar este taller, que ha de reportar tantos beneficios a la telegrafía en esta parte de la Península.

Copia El Reino la noticia que hace días dio la primera LA CORRESPONDENCIA sobre la circulación de anónimos impresos y manuscritos en Valladolid, en los que se atacaba a los mas caracterizados comerciantes de aquella capital; y añade que debe perseguirse sin descanso a los que mal hallados sin duda con la tranquilidad que disfruta aquella población, pretenden alterarla entregando al furor de los incautos nombres y fortunas respetables.

La Gaeta de los caminos de hierro refiere que el alcalde de un pueblo, con motivo de tener que celebrarse una procesion, y conducir una imagen por la vía férrea, prohibió absolutamente la circulación por ella durante dos horas. Ni las reflexiones de los guardas del camino, ni el instinto de conservación, nada parece que bastó para que aquella pedánea autoridad desis-

tiese de su propósito. La procesion se celebró, durando bastante tiempo; la Virgen fue conducida por el ferro-carril, y en el trayecto se agruparon mas de 2,000 personas. Fortuna fué que durante el tránsito no llegara algun tren que hubiera dispersado aquella numerosa falange de tercios, y que de ello se hubieran seguido desgracias sin cuento.

Trátase de establecer en Valencia una escuela de agricultura propia para la enseñanza de las materias, cuyo conocimiento es indispensable a los mayores ó capataces. Ocupándose de este asunto, dice el Fco de la ganadería que el proyecto no puede ser mas útil, y si se realiza, bien pueden gloriarse los que a ello hayan contribuido de haber hecho una cosa verdaderamente patriótica.

En la escuela práctica de agricultura de Alava se emplea actualmente con el mejor éxito una máquina trilladora, sobre la cual creemos útil para nuestros labradores dar algunos detalles. La máquina es la de Renault y Lotz, de Nantes, que costará puesta en Madrid, de 5,000 a 5,500 reales. Puede trillar en un día, trabajo de diez horas, unas 150 fanegas de cebada ó 70 de trigo; exige dos fuertes caballos, ó mas bien tres, que vayan sustituyéndose uno a uno, estando dos siempre en el trabajo; trilla bien; deja la paja larga, pero bastante magullada y suave para que el ganado la coma bien; no limpia el grano; para esto empleamos aparte un aventador. Necesita para ser alimentada recoger las pajas de cinco hombres; separa bien el grano y no rompe ninguno.

La mayor parte de los periódicos de anoche recuerdan que ayer hizo un año nuestros heroicos soldados grabaron con su esfuerzo y bizarría en las sangrientas márgenes de Guad-el-Jelú, una de las mas brillantes páginas de nuestra historia. Con este motivo La Verdad anatematiza la sana de los bandos políticos, entre los cuales, dice, hay algunos que comparan nuestra campaña de Africa con otras con las que no admite comparación, para deprimirla, ensalzando a su costa las llevadas á cabo por ejércitos extranjeros.

En prueba del estado, cual nunca desahogado y próspero que hoy tiene la Hacienda en España, cita uno de nuestros colegas el hecho de que el Tesoro no renueva un solo pagaré de los que componían la deuda flotante que prepara los medios de disminuir el interes de la Caja de depósitos a fin de minorar la suma de capitales que a este establecimiento de crédito afiúye que el ingreso de todas las rentas aumenta, y que después de satisfechas todas las atenciones tan importantes del mes de enero queda en arcas una suma de 200 millones de reales.

A propósito de la anunciada proposición del Sr. Alfaro Sandoval, relativa a la reforma constitucional, opina La Epoca que no es este el momento mas oportuno para interrumpir las importantes tareas a que van a consagrarse las Cortes con la discusión de las leyes orgánicas. Nuestro colega cree que si la proposición llega a discutirse, el gobierno declarará su propósito contrario a la existencia de los mayerazgos y a la intervención del poder ejecutivo en los reglamentos de las Cortes.

A mediados del presente mes de febrero parece que debe llegar a Madrid el señor D. Alejandro Mon, quien como hemos dicho hace mas de dos meses ha recibido la real licencia.

Hoy deben nombrar las secciones del Congreso la comisión que se ha de encargar de informar sobre el proyecto de ley de ascensos en la milicia, aprobado ya por el Senado.

Vuelve a decirse, no sabemos con que fundamento, que el Sr. Mas y Abad, gobernador civil de Alicante, ocupará la vacante que el Sr. Bonafox ha dejado en Granada.

Anteayer tarde cercaba un gran gentío la ermita de San Blas, situada en el paseo de Atocha. La causa era que SS. MM. la Reina y el Rey, acompañados de la princesa doña Maria Isabel, se habian apeado de sus carruajes y entrado a orar en la pequeña capilla. Al salir de ella nuestros reyes, fueron objeto de las mayores muestras de respeto y cariño.

Muy en breve va a imprimirse en Londres un volumen de los comentarios filosóficos que nuestro compatriota el Sr. D. Nicolás D. Benjumea está escribiendo sobre el Quijote, y de los cuales tiene ya el público una idea por algunos artículos publicados en La América y en El Español de Ambos Mundos. Los apasionados de Cervantes han formado ya un ventajoso juicio de esta obra por las muestras que ha ofrecido la prensa.

El Sr. Alfaro Sandoval ha presentado ayer su proposición de ley, pidiendo la derogación en todas sus partes de la reforma constitucional realizada en 1857. Los términos en que está concebida la enmienda implican gran confianza en la política del gabinete presidido por el duque de Tetuan. El gobierno cree sin embargo inoportuno este debate.

No tiene fundamento la noticia de que el gobierno ha renunciado a presentar en esta legislatura la reforma de los aranceles. La reforma de nuestro sistema de aduanas, medida tan urgente, no tardará en presentarse a las Cortes.

El Sr. Permanyer piensa, segun dicen sus amigos, aceptar la candidatura para diputado si se le ofrecen los electores que va tomar parte en su primera elección. Dicese que el gobierno no piensa combatir la reelección del diputado por Barcelona.

Por renuncia del Sr. Mariategui, diputa-

do por Tolosa, se presenta la candidatura del Sr. Altuna con grandes probabilidades de ser elegido.

Parece que en la cuestión de los alcaldes se aceptará la idea de que estos sean designados por la corona de entre la terna propuesta por la municipalidad, siempre que el gobierno tenga como hoy día el libre derecho de separación. La garantía para los pueblos consistirá siempre en el derecho de propuesta y presentación.

Dice La Esperanza que el sábado entregó en el papel correspondiente, los 20,000 reales de multa a que fue condenado el editor en la última de sus denuncias.

La Academia española ha mandado celebrar cincuenta misas en sufragio del alma del ilustre académico don Antonio Gil y Zárate.

Han sido nombrados caballeros de la Real Orden de Isabel la Católica, libre de gastos, los telegrafistas don Manuel Aren y Peña y don Leon Lopez de Briñas, en atención a los méritos que contrajeron en la estación de Tortosa al tener lugar los sucesos de San Carlos de la Rápita. El primero de estos funcionarios, en las críticas circunstancias en que se encontraba en aquella provincia, sabiendo que el general Ortega habia cortado las comunicaciones en San Carlos de la Rápita, no vaciló en ponerse en camino haciendo el viaje a pie desde Amposta por no encontrar medio de conducción, y recompuo la línea exponiéndose a un inminente peligro, pues se hallaba todavía en dicho punto el referido general; y el segundo sufrió constantemente en la estación todo el peso del inmenso trabajo que hubo, pasando los días y las noches al lado de los aparatos telegráficos.

Se tiene por positivo, pero no por nosotros, el nombramiento del Sr. D. Francisco Cárdenas para la nueva dirección general de hipotecas. Añádese que el señor Auriol le reemplazará en la asessoría de Hacienda.

Además de las dos nuevas plazas en el tribunal de cuentas, tendrá lugar otra vacante por jubilación de uno de los ministros del tribunal, a quien el estado de su salud le imposibilita continuar en el ejercicio de sus funciones.

Ayer fué recojida la primera edición de La Esperanza, de orden de la autoridad, por el primer artículo de fondo y uno de los sueltos.

De un momento a otro se publicará la carta-telegráfica de España, que bajo la dirección del Excmo. Sr. D. José Maria Mathé han formado el director de seccion D. Ignacio de Haçar y los subdirectores D. Rafael Palet y D. Vicente Villareal. En ella se comprenden las líneas en explotación, detallando el número de sus hilos; las estaciones abiertas al público, clasificadas como de servicio permanente, servicio ordinario y servicio limitado; las líneas que están en proyecto y las que se hallan en construcción. En el margen y en mayor escala se especifican los aparatos que en cada estación se hallan funcionando, y un cuadro estadístico que comprende el personal de cada estación, el material por líneas, la division de toda España en secciones y el número de kilómetros que cada una comprende, como asimismo la cifra de recaudación obtenida en 1859 por cada estación.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden nombrando presidente de la comisión formada para la revisión de los proyectos de telegrafos militares de campaña presentados en el ministerio, y la redacción de un diccionario que permita la trasmisión clara y sencilla de cuanto pueda ocurrir en el servicio de guerra, al brigadier director general de telegrafos, D. José Maria Mathé, bajo cuya ilustrada y entendida dirección han de verificarse dichos trabajos. A la vez se dispone que se nombre para componer la comisión un jefe de cada uno de los cuerpos de Estado Mayor del ejército, artillería é ingenieros, los cuales deben ponerse a disposición del citado Sr. Mathé para llevar a cabo su encargo.

La sociedad de barcas de salvamento de Inglaterra va a establecer barómetros públicos en los diversos puntos de la costa, que serán visibles a dos millas de distancia. En el Norte de Alemania se está organizando una sociedad con el mismo objeto.

En breve se sacará a pública subasta la construcción de las líneas telegráficas del bajo Aragón, que comprenden una extensión de 502 kilómetros, con estaciones en Fuentes de Ebro, Quinto, Híjar, Alcañiz, Caspe, Mequinenza, Fraga, Calanda, Zuriata, Morella, Segorbe y Murviedro. Las condiciones bajo las cuales se verificará la subasta serán próximamente las mismas que se acordaron para la línea de Santander al Ferrol.

Se continúa trabajando con ardor en estender la telegrafía submarina, a pesar de sus grandes é imprevistas dificultades. Después de detenidas reflexiones se ha reconocido que el cable destinado anteriormente a unir a Falmouth y Gibraltar podría emplearse con ventaja en unir a Malta con Alejandria. El vapor de hierro Reina Victoria, conductor del cable, ha naufragado cerca del Cabo de Stone House a Barapool. Se le habia prevenido desembarcar el cable en Keyham-Steam-Yard, para probar, por consejo de físicos muy autorizados, si sumergido en el mar conduciría la electricidad. Se ha perdido la esperanza de salvar el buque y se trata de trasladar el cable de 500 kilómetros de longitud y que pesa 1,600 toneladas próximamente.

El mal tiempo que reinaba en la ría y playa de Tetuan calmó el 28, pudiendo llegar el correo que hacia tres días estaba esperando ocasión favorable. El 1.º de

mismo día pudo embarcarse en el vapor América el primer batallón de la Princesa.

El capitán que fué herido en Tetuan por un moro argelino, se encuentra ya fuera de peligro, merced al esquisito celo é interes que desplegaron los facultativos encargados de su asistencia.

Ya ha visto la luz pública el primer número del periódico que con el título de El Júcar se anunció hace días en Cuenca. Entre la lista de colaboradores con que cuenta este nuevo colega, dedicado a la defensa de los intereses morales y materiales de aquella provincia, aparecen los de escritores y publicistas tan distinguidos como son los Sres. D. Fermín Caballero, D. Severo Catalina, conde de San Luis y otros.

La ciudad de Cuenca y sus arrabales contenía en fin de diciembre último 7,363 habitantes: 95 mas que en igual mes de 1857.

El liceo artístico y literario de Cuenca está tan animado como pocas veces se habia conocido. Las secciones de música y declamación trabajan a menudo, poniendo en escena las mas bellas producciones líricas y dramáticas.

Dice un periódico portugués que la empresa del teatro de San Carlos de Lisboa está haciendo todos los esfuerzos imaginables para contratar al distinguido artista Fraschini, que hoy trabaja en el teatro Real de Madrid, cuyo artista es tan querido y apreciado por el público lisboense, que desea verlo de nuevo en aquella capital.

El 1.º fondeó en la ría de Lisboa una escuadra inglesa compuesta de cinco buques de alto bordo.

En Portugal reina grande escasez de trigo, por cuya razón, dice un periódico de Lisboa, que se va a elevar las Cortes una esposición solicitando la libre importación de aquel cereal.

En Burdeos se celebraron días pasados exequias fúnebres por los condes de Montemolin. Presidía el duelo el ex-general Gomez.

En la provincia de Ascoli, segun escriben al Mensajero del Mediodía, la reacción sigue y aumenta. Los piemonteses han sufrido pérdidas considerables, y la misma ciudad de Ascoli se encuentra en constante alarma, temiendo ser atacada. Los reaccionarios caen sobre los piemonteses cuando menos estos lo esperan, y en seguida se retiran a las montañas, haciendo la persecución casi imposible. El movimiento, lejos de contenerse ó de ser reprimido, se estiende, y ya han tomado parte en él los distritos de Noscia y de Cascia.

Como ejemplo de la libertad con que se han hecho las elecciones en los distritos dominados por los piemonteses citamos los periódicos extranjeros un edicto de un alcalde (el de Hella) en que después de indicar la candidatura, se dice: «Prevengo a todos los ciudadanos que deben considerarse como buenos y honrosos, todos, absolutamente todos los medios que conduzcan al triunfo de estos candidatos.»

El telegrafo nos ha comunicado que el emperador de Rusia ha transmitido a su representante, acreditado cerca del rey de Nápoles, y que habia vuelto a Roma, la orden de regresar inmediatamente a Gaeta. Prusia no se ha contentado con esto, sino que ha separado al ministro que tenia acreditado cerca de Francisco II, y que no habia cumplido con sus deberes a los ojos del gabinete de Berlin, nombrando un nuevo enviado para que inmediatamente se trasladase a la plaza sitiada. Bloqueada esta, no sabemos de qué manera podrán entrar en Gaeta los representantes de Prusia y de Rusia, aunque otro despacho teleográfico nos anuncia tambien que el cuerpo diplomático extranjero establecido en Gaeta, habia protestado contra el bloqueo de dicha fortaleza. Si esto se confirma, será una gravísima complicación mas a la altura a que han llegado las cuestiones de Italia.

El Sr. Arjona ha tomado el teatro de Novedades para dar en él veinte representaciones con la compañía que ahora trabaja en el teatro de Variedades.

Durante las treguas de Gaeta, notaron las sitiadas, desde lo alto de la torre de Orlando, que faltando al convenio en el armisticio, seguían los piemonteses trabajando en sus obras de asedio. Noticioso el rey de lo que ocurría, envió gente a cerciorarse de la verdad, la cual resultó completamente comprobada. Entónces dispuso Francisco II que se avisase al almirante de Tinan, el cual, al oírlo, exclamó: «No puede ser! Me ha empeñado su palabra de no hacerlo el general Cialdini! Mas, a pesar de que no podía ser, pronto se convenció el almirante francés de que así era; y en cuanto averiguó lo cierto, envió a un oficial superior para reclamar contra una violación tan descarada de lo convenido. Cialdini dió por respuesta al emisario de monsieur de Tinan, que no era cierto que se trabajase, porque él lo habia prohibido.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 4 por la tarde. El emperador, en su discurso de apertura de las cámaras, anuncia que dará cuenta anualmente a los representantes de Francia del estado general de la nación y de todos los despachos diplomáticos importantes. La discusión del mensaje, continúa el emperador, iniciará ademas al país en el conocimiento de sus propios asuntos sobre los que el gobierno dará mas tarde esplicaciones mas detalladas.

«En mis relaciones con las potencias he esforzado, prosigue el discurso, me he esforzado en probar que el deseo mas sincero de Francia era la paz; que sin renunciar a una influencia legítima no pretendia mezclarse en ninguna parte donde no le llamasen sus intereses; y finalmente, que si tenia simpatías por todo lo que es noble y grande, ella no vaciló en condenar todo cuanto es contrario al derecho de gentes y la justicia.»

Sucesos poco fáciles de prever, han venido a complicar en Italia una situación ya por sí bastante difícil. Mi gobierno, de acuerdo con sus aliados, ha creído que el mejor medio de conjurar mayores peligros era el de recurrir al principio de no intervención, que deje al país dueño de sus destinos y localice las cuestiones, evitando que degeneren en conflictos europeos. No ignoro que este sistema tiene el inconveniente de parecer como que autoriza dolorosos excesos, y las opiniones extremas preferirían unas que Francia hiciese causa común con todas las revoluciones, y otras que se pusiese al frente de una reacción general; pero no conseguirán apartarme de mi camino ninguna de estas escitaciones opuestas. Basta a la grandeza del país el defender su derecho allí donde sea incontestablemente atacado, el defender su honor allí donde es ofendido, el prestar su apoyo donde sea implorado en favor de una causa justa. De este modo es como nosotros hemos mantenido nuestro derecho, haciendo aceptar la cesion de Saboya y Niza, cuyas provincias están hoy irrevocablemente unidas a Francia. De este modo es como para vengar nuestro honor en el confin de Oriente, nuestra bandera, unida a la de la Gran Bretaña, ha ondeado victoriosa sobre los muros de Pekin, y como la creen emblema de la civilización cristiana, se ha levantado de nuevo en la capital de China en los templos de nuestra religión, cerrados desde hace mas de un siglo. Así es como en nombre de la humanidad, nuestras tropas han ido a Siria en virtud de un convenio europeo, para proteger a los cristianos contra un ciego fanatismo.

He creído deber aumentar la guarnición en Roma, porque la seguridad del Padre Santo me ha parecido amenazada. He enviado a Gaeta mi flota en el momento en que me pareció que ella debía ser el último refugio del rey de Nápoles. Después de haber permanecido allí cuatro meses, la mandé retirar, por muy digno de simpatía que fuese un infortunio real tan noblemente sobrellevado. La presencia de nuestros buques nos obligaba a apartarnos diariamente del sistema de neutralidad que habia proclamado, y daba lugar a equivocadas interpretaciones, porque, bien lo sabeis, en política no se cree en una conducta completamente desinteresada. Tal es la rápida esposición de la situación general; que los recelos se disipan y que la confianza se restablezca. ¿Por qué los asuntos comerciales é industriales no han de recobrar un nuevo impulso? Mi firme resolución es la de no intervenir en ningún conflicto en que la causa de Francia no esté basada sobre el derecho y la justicia.»

Gaeta 1.º. Ayer fué herido mortalmente su excelencia Marmora Crisevelo, superior del seminario; el cura de la catedral y un religioso fueron tambien heridos gravemente. El convento de los Alcantaristas ha quedado casi enteramente destruido durante la noche.

Marsella 3.º. Une de los jefes de los Abruzzos ha capitulado. Ha habido actos crueles de venganza por uno y otro lado.

París 3.º. El «Monitor» de hoy dá pormenores de los últimos sucesos de Méjico. Se esperaba allí de un momento a otro al presidente Juárez. Añade, que preocupados con el riesgo que corrían franceses y españoles en una capital sin orden ni policía, los ministros de Francia y España habian armado a 800 de sus compatriotas, y que gracias a ellos, la parte de la ciudad ocupada por el comercio estaba exenta de los desórdenes cometidos en los otros barrios.

En el Parlamento italiano se pidió no solo que se nombre a Victor Manuel rey de Italia, sino que se haga un empréstito de 500 millones y se mande poner el ejército bajo el pié de guerra.

El jefe del gabinete anuncia negociaciones con las cortes de Roma y Viena para llegar a un arreglo amistoso en la cuestión romana y del Veneto.

Turin 3.º. «L' Opinione» del domingo anunció que el conde Brassier de San Simon presentará hoy a S. M. las credenciales de embajador de Prusia en Turin.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—La hija del regimiento. Principe.—A las ocho de la noche.—La escuela de la marmuración.—Baile.—Herir por los mismos filos. Zarzuela.—A las ocho de la noche.—El Relámpago. Circo.—A las ocho de la noche, El castillo maldito. Variedades.—A las ocho de la noche.—La Aldea de San Lorenzo.—Baile. Novedades.—A las ocho de la noche.—Juan de Padilla. El Carnaval.—Esta sociedad dispone un brillante baile de máscaras en conmemoración de la toma de Tetuan.

